

# Abastecimientos

## SUMINISTRO DE ACEITE, GARBANZOS, LENTEJAS, PURE, AZUCAR Y PATATAS

Relación de artículos correspondientes a la semana 40 de la cartilla individual de racionamiento y primera del mes de octubre, que comprende los días 29 de los corrientes al 6 del próximo octubre.

El racionamiento expresado será para las cartillas inscritas en tiendas, economatos no preferentes y cooperativas, siendo el que a continuación se indica:

**Adultos.**—Aceite, un cuarto litro por persona, previo corte del cupón II de la semana 40, al precio de 1,50 pesetas ración.

Garbanzos, 100 gramos por persona, previo corte del cupón III de la semana 40, al precio de 0,75 pesetas ración.

Lentejas, 100 gramos por persona,

previo corte del cupón III de la semana 40, al precio de 0,55 pesetas ración.

Puré, 200 gramos por persona, previo corte del cupón III de la semana 40, al precio de 0,70 pesetas ración.

Azúcar, 100 gramos por persona, previo corte del cupón V, al precio de 0,60 pesetas ración.

Patatas, dos kilos por persona, previo corte del cupón VI de la semana 40, al precio de 2,50 pesetas ración.

Infantes. — Harina, 700 gramos por persona, previo corte del cupón I de la semana 40, al precio de 1,75 pesetas ración.

Aceite, un cuarto litro por persona, previo corte del cupón II de la semana 40, al precio de 1,50 pesetas ración.

Harina de arroz, 200 gramos por persona, previo corte del cupón III de la semana 40, al precio de 1,50 pesetas ración.

Leche condensada, dos botes por persona, previo corte del cupón IV de la semana 40, al precio de 10,40 pesetas ración.

Azúcar, 200 gramos por persona, previo corte del cupón V de la semana 40, al precio de 1,20 pesetas ración.

Patatas, dos kilos por persona, previo corte del cupón VI de la semana 40, al precio de 2,50 pesetas ración.

Transeúntes. — Puré, 200 gramos por persona, previo corte del cupón III de la semana 40, al precio de 0,70 pesetas ración.

Asimismo, durante la próxima semana y previo corte del cupón número 75 de Varios, se racionarán dos kilos de carbón y tres de picón o erraj al precio de 1,58 pesetas ración del primero, 1,29 la del segundo y 1,83 la del tercero.

El citado racionamiento deberá ser retirado durante los días 29 de los corrientes al 6 de octubre próximo, ambos inclusive.

Las cartillas de transeúntes y provisionales serán atendidas en el establecimiento de ultramarinos de don Ambrosio Rojo, Teniente Figuerola, 20, y panadería de la señora viuda de Toquero, Arrabal del Agua, 5.

El público podrá hacer la correspondiente comprobación de artículos y precios de los mismos mediante las listas que los señores detallistas deberán tener en sitio visible, denunciando a esta Delegación o Fiscalía Provincial de Tasas cualquier anomalía que observen con respecto a los mismos, advirtiéndose que los precios indicados no podrán ser alterados por concepto alguno.

## DEPORTES

### TEORICAMENTE, SOBRE EL PAPEL, EL DEPORTIVO DEBE TRAERSE DOS PUNTOS

Sabido es de la afición que la tercera jornada de este torneo —primera regional— nos depara la ocasión de enfrentarnos contra el C. Leonés, y en su campo. Recordarán también los aficionados que este equipo madrileño nos hirió en la temporada anterior por partida doble, aquí y en su casa. Pues bien, contra este mismo enemigo tienen que habérselas nuestros muchachos.

Claro está que el Deportivo Guadalajara no es el mismo conjunto que tan estrepitosos resultados adversos supo cosechar la temporada pasada; ha sido convenientemente reforzado y está siendo objeto de la debida preparación para que aquel estado de cosas no pueda repetirse. De la misma forma, hemos de suponer que el C. Leonés habrá modificado sus líneas, asegurando aquellas que en la última temporada daban más señales de debilidad. Por eso, al enjuiciar a uno y otro bandos, para el partido del domingo, debemos limitarnos a tener en cuenta sus actuaciones del presente torneo, para tratar de deducir las posibilidades que tienen ambos equipos de salir triunfantes. Comprendemos que dos encuentros no son base suficiente; los equipos, todos ellos, están aún a falta de la debida penetración; mas, puestos a divagar, hemos de llenar unas líneas ofreciendo a los lectores nuestros puntos de vista.

Así, tenemos que el C. Leonés, en su primer partido, sumó dos puntos, al vencer por 3-1 al Parque Móvil, uno de los ascendidos, que en la segunda jornada fue derrotado, frente al Electrodo, por igual tanteo. El segundo encuentro lo disputó al Puig, otro de los "nuevos", que en el partido de inauguración fue vencido por el Tranvías, por 2-1. Resulta que los contrarios del C. Leonés han demostrado sobre el terreno ser enemigos fáciles. En cambio, el Deportivo Guadalajara empató en el



# GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 8 26 SEPTIEMBRE DE 1947

## VIDA LOCAL

### EL GENERAL SUEIRO, EN GUADALAJARA

Con el fin de visitar la Academia, ha estado en nuestra capital el general director de Enseñanza Militar, don Alvaro Sueiro. El general Sueiro fué recibido por el coronel gobernador militar y director de la Academia, don Amador Regalado, y un grupo de profesores. A la entrada en el centro le fueron rendidos al general los honores correspondientes a su categoría.

Después el ilustre visitante recorrió todas las dependencias del centro y felicitó al coronel por el estado en que se encuentra la Academia, regresando a Madrid muy satisfecho de su visita.

#### Sesión de la Gestora provincial

Bajo la presidencia de don Felipe Solano Antelo, y con la asistencia de los señores Pujades, Muela, Camarillo, Sáenz y Sánchez celebró sesión ordinaria la Comisión Gestora provincial.

Primeramente fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Seguidamente la Comisión se dió por enterada, acordando se tenga en cuenta para el momento oportuno, la circular del director general del Tesoro Público en la que participa las instrucciones que ha acordado dictar para la provisión por concurso de las vacantes que se produzcan en las zonas recaudatorias de las contribuciones e impuestos del Estado.

Asimismo, se dió por enterada del oficio del aparejador provincial, en el que se informa sobre la reparación a efectuar en la vivienda del encargado de la finca "El Serranillo", propiedad de esta Diputación.

La Comisión aprobó la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de octubre próximo, formulada por la intervención, según previenen las disposiciones vigentes.

Acordó la Gestora celebrar sesiones el mes de octubre próximo los días 2, 9, 23 y 30.

Fueron aprobadas varias cuentas de estancias causadas durante

el mes de julio último en el sanatorio psiquiátrico de Nuestra Señora de Montserrat, en San Baudilio de Llobregat (Barcelona), por un importe de 372 pesetas; la cuenta del mes de agosto del Tribunal Tutelar de Menores de Zaragoza, por niños naturales de esta provincia, y la de herramientas para capataces, del mes de julio, importante 41,50 y 18 pesetas, respectivamente. También fué aprobada la cuenta de reparación de caminos vecinales de Yebe y Valdarachas, por los daños ocasionados a causa de los temporales del mes de mayo, importante 442,39; la certificación número 1 del camino vecinal, en reparación, de Yebe y Horche, importante 3.392,28, y la certificación número 2 del camino vecinal de Aragoncillo y Galdones a Tartanedo, importante 17.894,12 pesetas.

La Comisión se dió por enterada, acordando dar traslado al gobernador civil, del informe del ingeniero director de vías y obras relacionado con el estado de las obras de los caminos vecinales de El Cardoso de la Sierra a Montejó y de El Cardoso a Colmenar de la Sierra, comunicando a la mencionada autoridad este acuerdo con el informe del gestor provincial, señor Torrijos.

La Gestora acordó conceder un donativo de 150 pesetas a la tómbola de caridad para la campaña de invierno a la Junta parroquial de San Nicolás el Real, de esta capital.

También fueron despachados, además, numerosos asuntos de trámite.

#### La festividad de la Merced en la Prisión Provincial

Como en años anteriores, se solemnizó en la Prisión Provincial la festividad de Nuestra Señora de la Merced, Patrona del Cuerpo de Prisiones y de los presos.

A las diez de la mañana, se celebró la santa misa, oficiada por el capellán, don Víctor Díaz Sesé, dirigiendo la palabra a la población reclusa el arcipreste, señor don Saturnino Gutiérrez, que hizo una emotiva apología de la festividad que se celebraba.

Una vez terminada la santa misa, fué permitida la entrada en la Prisión a los hijos de los reclusos, los cuales fueron obsequiados por el director, don Emilio Cortés González, con pasteles y caraméls.

También hizo entrega el director a los reclusos y sus hijos de ropas donadas por el Patronato Nacional Pro Presos.

A las doce fué servido un rancho extraordinario a los penados.

reñidas, son incompatibles; pero ¿y si algo de esto ocurriera? Pues tendríamos motivos para presumir un poco. Pero no buscamos ocasiones de lucimiento personal en una materia en la que es posible todo lo contrario; hemos pretendido solamente inculcar en el ánimo de nuestros jugadores la convicción de que habrán de emplearse a fondo en este partido, como si de él dependiera el futuro del Deportivo. Deben batirse correctamente hasta obtener una victoria que a nadie más que a ellos mismos habría de beneficiar. No obstante, reconocemos que si hemos errado en la apreciación de las posibilidades de los leoneses siempre quedaría como último recurso un empate. ¿Entendido?

José ASENSIO

### Album de jugadores

#### En broma y de veras

##### TOQUERO

No desmerece Toquero de los buenos jugadores, porque es un buen compañero, entusiasta verdadero, que en el campo hace primores.

De medio siempre ha salido causando la admiración; mucha ilusión ha tenido, y su puesto ha sostenido con verdadero tesón.

No se intimida ni arredra, es rápido en la jugada y duro como la piedra. ¡Se elevará, cual la hiedra, en la nueva temporada!

J. B. M.

Por la tarde se celebraron diversos actos, entre ellos un interesante partido de pelota a mano, que fué muy celebrado por todos los espectadores. Los reclusos pasaron una alegre jornada, especialmente con la visita de sus hijos.

#### Señalamientos de clases pasivas

Recibimos de la Delegación Provincial de Hacienda:

"Los perceptores de Clases Pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en esta Delegación de Hacienda pueden presentarse a hacer efectiva la mensualidad de septiembre en los días que a continuación se indica:

Día 2 de octubre, Montepío militar; día 3, Montepío civil, viudas y huérfanos del Magisterio, jubilados de todos los ministerios y remuneratorias; día 4, retirados ordinarios, extraordinarios, tropa y cruces trimestrales; día 6, todas las nóminas en general y altas.

Lo que se hace saber al público para el general conocimiento, advirtiéndose no se abonarán haberes más que en los días indicados, en evitación de perturbaciones en la buena marcha del servicio."

#### Quintos cursos generales de perfeccionamiento médico

El jefe provincial de Sanidad nos ruega publicáremos:

"La Escuela Nacional de Sanidad comunica que los quintos cursos generales de perfeccionamiento para médicos de su "Obra de Perfeccionamiento Sanitario de España" tendrán lugar, en todos los centros departamentales y filiales de la O. P. S. E., durante los días 17 al 29 de noviembre próximo. El curso clínico-sanitario versará sobre cáncer, y los electivos se verificarán en los servicios clínicos de las facultades y hospitales e instituciones de la Sanidad nacional coordinados con la obra. La asistencia será libre y becaria, en las mismas condiciones de los años anteriores. Cuantos señores médicos deseen asistir a estos cursos deberán solicitar programas y boletines de inscripción dirigiéndose por carta, a partir del 15 de octubre, a la secretaría general de la O. P. S. E., Ciudad Universitaria, Escuela Nacional de Sanidad, Madrid."

#### Adoración Nocturna

El turno número cuatro, Santa Teresa de Jesús, de la Adoración Nocturna a Jesús Sacramentado, celebrará vigilia ordinaria en la noche del 27 al 28 del presente mes.

Los adoradores están citados para Junta a las diez y media, a las once se celebrará exposición del Santísimo y presentación de la guardia y a las cinco tendrá lugar la misa de comunión. Esta vigilia será aplicada por la intención de don Jesús García Perdicés.

#### Misa de comunión de los Tarsicios

Los niños asociados a la sección de San Tarsicio celebrarán su misa de comunión de este mes el próximo día 29 a las nueve de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Nicolás. Por la tarde asistirán a una hora santa, que tendrá lugar de cinco a seis, por la intención de don Saturnino Gutiérrez Martínez.

#### Guión litúrgico

Sábado, día 27. — Ornamentos rojos. San Cosme y Damián, mártires. Semidoble. Misa propia. Segunda oración "A eunctis". Tercera a elección. Pueden celebrarse misas de difuntos y votivas.

#### Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Antonio Vicenti del Amo, calle del Generalísimo Franco, número 19.

#### Cartelera

Teatro Liceo. — Mañana, sábado, sección continua: "La carga de la brigada ligera."

#### RUZA Electrotécnico

Reparaciones motores, transformadores, equipos de alta, etc. Plaza Mayor, 5. Guadalajara

Español: Entrega tu donativo en la Sección Femenina para ayuda de los damnificados de la catástrofe de Cádiz

CADA DIA SU REPORTAJE

AHORA HACE AÑOS...

Regresa Juan Sebastián Elcano de dar la vuelta al mundo

La Prognosis de Hoy

¿SE CURAN LAS ENFERMEDADES MENTALES?

El doctor Llopis, especialista en enfermedades nerviosas y mentales, me recibe en su despacho con el martillo de reflejos en la ma-



no. "Hoy no vengo como enfermo", le digo; y recordamos que el año de 1937 una polineuritis me tuvo paralizado durante algunos meses y a él le debo la agilidad de que gozo.

-Dígame, don Bartolomé, ¿se curan las enfermedades mentales?

-Todo depende de la naturaleza del proceso orgánico que les sirve de base. Tenga en cuenta que en realidad no existen enfermedades mentales, sino sólo síntomas mentales de enfermedades corporales, y son muchísimas las que pueden dar origen a síntomas mentales.

-¿Y la locura hereditaria?

-Las psicosis hereditarias también son enfermedades corporales. Lo que se hereda es la disposición a determinadas enfermedades corporales, que se manifiestan por síntomas psicóticos.

-Y estas psicosis hereditarias, ¿pueden también curarse?

-Desde luego. El hecho de que sean hereditarias no implica un destino fatalmente irremediable; lo que se transmite hereditariamente es la disposición a la enfermedad, que necesita de algunas circunstancias externas para poder desarrollarse. Es decir, que aun en las más genuinamente hereditarias depende también de factores exógenos, sobre los que podemos influir terapéuticamente.

GARCÍAGIL

Contando de los tiempos más lejanos, se advierte ya en aquellas gentes un desusado interés por acercarse a la India, país al que concedían el privilegio de guardar en su seno las más insospechadas riquezas. Este espíritu, unas veces de nobles ideales, otras acuciados por un principio de carácter comercial, fué creciendo hasta convertirse en hechos positivos que habían de dar el tono de las más ilustradas civilizaciones.

La tierra es redonda

Colón llega un memorable día a tierras vírgenes. Es el primer explorador del mundo. Al calor de esta aventura, tan discutida en otros países como aceptada generosamente por la gran reina de España, otros navegantes prosiguen el camino que trazara con su genio, con su fe y con sus documentadas lecciones geográficas el ilustre genovés. Díaz de Solís y Pinzón, llegando a tierras del Yucatán; Diego Velázquez, conquistando Cuba; Ponce de León, dando a conocer La Florida; Hernán Cortés, entrando cubierto de gloria en Méjico; Magallanes, buscando un paso más corto para ir a las grandes Indias...

Ya Colón había dicho con argumentada certeza que la tierra era redonda. Pero no se había probado prácticamente. Esta demostración palmaria y exacta le correspondió a un hombre de mar, español, natural de Guetaria, quien desde su juventud o casi desde su niñez sentía la vehemencia y la atracción de aquella vida arriesgada, a cuyo servicio puso sus mayores entusiasmos y energías, reconociéndolo así el cardenal Cisneros, principalmente en una expedición dispuesta y preparada por él, en la que formó Elcano como agregado de ella.

El ilustre vasco acompaña a Magallanes

Pero la fama que justamente rodea a Juan Sebastián, el marino guipuzcoano, no procede de esas

utilidades que prestó al célebre Cardenal en las costas septentrionales de Africa, sino que su nombre va unido al de Magallanes, el portugués desoido en su patria y acogido aquí al talento y al cariño del emperador. Aquél planea un largo viaje por



el mar proceloso, y sin dar descanso a su idea reúne a la gente que necesita para emprenderle. Doscientos sesenta y tantos hombres son los que forma. Cuenta ya con las naves que han de ser mudos testigos de la empresa. Todo está corriente y listo para zarpár. La navegación corta las aguas el 8 de septiembre de 1519. Dentro de ella va Elcano, ocupando un responsable puesto. ¿Donde van estas gentes?... ¿Qué buscan en la inmensidad oceánica?... A unos les guía el resplandor de la gloria con nuevos descubrimientos; a muchos la fantasía de tesoros ocultos. Todos, desde luego, abrigan en su mente una idea extraña, fija y rectora, según sus ideales.

Cae muerto Magallanes

Magallanes no ve en esta ruta

más que las pruebas de sus estudios cosmográficos. Piensa que debe haber un paso breve, corto, que facilite la llegada a las Indias. Magallanes no se había equivocado, aunque al llegar al estrecho que les trazaba la entrada al Pacífico, tuvieron que lamentar la pérdida de dos unidades. Sin embargo, Magallanes continúa desafiando las olas, con la fantasía abierta a otras tierras. Duros temporales y agobiadores contratiempos tienen que soportar aún por espacio de noventa días.

Magallanes sigue adelante... Avanza... avanza... hasta que después de cubrir una etapa de cuatro mil leguas, llega a Filipinas, y allí el valeroso explorador tuvo que sostener rudos combates con los naturales, viéndose tan acosado y herido por ellos que expiró en medio de la lucha, y con él el capitán Rabelo.

Elcano se hace cargo de la expedición

Se suceden todavía nuevos y trágicos sucesos, hasta que destruida la "Concepción", se reorganiza la tripulación, quedando nombrado capitán de la "Victoria" Sebastián Elcano, que con la "Trinidad", emparejadas, gloriosos restos de la flotilla que salió de Sanlúcar, van llevando la civilización por todas partes, pero bien pronto esta última nave se ve igual y forzosamente apartada de la aventura por haber sufrido serias e importantes averías.

Queda sola en el mar, arrogante e invencible, la que lleva tan significativo nombre: la "Victoria". Parece que está dotada de un raro poder y de un vigor fabuloso. Contra ella no valen las iras del océano. Es como un cuerpo robusto encadenado a una férrea voluntad. Las aguas se abren a su paso, y siguiendo los impulsos del genio que la manda, dobla el Cabo de Buena Esperanza y sigue adelantando hacia tierra española. Aunque la tenacidad de Elcano subraya su conducta, no era hombre ajeno a humanitarios sentimientos, y así, con dolor en el alma y llanto en los ojos, ve disminuir el número de los tripulantes, quedando reducidos a 18, los

que a los tres años justos de navegación, marcando siempre el mismo rumbo, vuelven a Sanlúcar de Barrameda.

El 7 de septiembre de 1522 entraba de nuevo en España Juan Sebastián Elcano, demostrando inequívocamente que el mundo es redondo!

Su demostración, tan transcendente como pródiga fué en peligros, calamidades y desdichas, fué premiada solemnemente por el emperador, quien le concedió el derecho de figurar en su ejecutoria la célebre inscripción: "Primus circumdaxisti me".

S. Fernández y Contreras

Retablilló

Entre paréntesis

El mundo está negro, ardiente y triste. (No nos lo explicamos faltando carbón.)

Nos anuncia Truman un invierno cruel. (Apriétense el vientre con un buen cordel.)

¿Falda corta o larga? ¡Ay, la dama actual! (Será un sacacorchos con falda espiral.)

El cólera egipcio gana en difusión. (¡Se ha "encolerizado" hasta el propio Ammon!)

Yugoslavia-Trieste-Pais del Tio Sam. (¡A probar los nervios, a ver qué nos dan!)

La India, como siempre, con igual chisá. "Caen" allí cual chinchos con el D. D. T.)

¿Es usted maestro? Nuestra devoción. (Que aquí, entre paréntesis, les dan más ración.)

Ricardo TOLEDO

Hermanidad de Nuestra Señora Santa María del Alcázar

Se recuerda que mañana 27, a las ocho, en el templo parroquial de San José, se celebrará la misa mensual por nuestros caídos en conmemoración de nuestra liberación.

Curran, vicepresidente de la United Press, en Madrid

Procedente de Roma ha llegado a Barajas, a las nueve y media de la noche del jueves, el vicepresidente de la United Press y director general de los servicios de la misma en América del Sur, Tomás Curran

Mientras haya hambre, no habrá paz social. El cooperativismo incrementa la producción y hace equitativo el reparto de los bienes creados. Es decir, elimina el hambre y dulcifica la inevitable desigualdad

RETAZOS POR CIVES

"Truman intenta prestar ayuda urgente a Europa." Falta hace, porque...

"Francia está arruinada y sólo una acción relámpago de auxilio con dólares puede evitar el derrumbamiento económico a mediados de octubre." Dentro de unos días.

Por el momento, los franceses, aparte las grandes restricciones de víveres sustanciales, sufren una supresión total de gasolina. Aunque muy emperrada, como siempre, en políticos y azas animada por las inmediatas elecciones municipales.

En Italia, al ritmo de la falta de mantenencias, el caos va cundiendo con las grandes huelgas sistemáticas y la ocupación simbólica de fincas.

Aunque muy intrigados los periódicos y las amas y amitas de casa con el problema de la falda larga.

"Hay dos o tres periódicos romanos que en primera plana, y ocupando su mayor parte, no tratan más que de la controversia sobre la falda."

Será para despistar.

"Por si fueran pocas las discusiones en torno a las elecciones municipales."

Todo, menos arrimar el hombro para tratar de resolver los verdaderos y angustiosos problemas.

"Vivir en paz—dice Cortés Cavanillas—y comer, al menos bien, aunque fuera una vez al día."

Más de una vez, y bien siempre, comerán los enredadores.

"Seiscientos prestidigitadores se han reunido en París."

Ningún partido político ha quedado, por lo visto, sin representación.

"La ejecución de Petkoff es un asesinato jurídico."

¡Y si fuera sólo ese "asesinato jurídico"!



"Estalla una bomba en la sede del partido comunista de Milán." Donde las dan las toman.

Al fin, la gran corrida de la Prensa, hasta con Paquito Muñoz. Y la paz...

Ya sólo le falta a la corrida un aliciente. Un tiempo "potable".

"En León, frío tan intenso como en el invierno." O el invierno está en marcha y ya viene por León.

Las avanzadillas han tomado ya posiciones en las crestas del Guadarrama.

¡Y hay que ver cómo han empezado a hostilizar a Madrid!

A todo esto, ¿qué estraperlo nos han hecho con el veranillo de San Miguel?

"Destalco bancario de más de un millón en Sevilla." ¡Cuántos en el plan de hacerse ricos, sea como sea!

EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, está editado y sostenido por la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR

Director, José de las Casas Pérez